
Stella Calloni: “EEUU quiere el control 
total de nuestros recursos naturales” 

Por Pablo Ruiz* 

Mientras los grandes medios de comunicación concentran su atención en lo que 
sucede en Oriente Medio o en Europa nuestro continente, nuestra América Latina, 
sigue en la mira. En la última década, los Estados Unidos avanzan cada día, 
mediante diversos dispositivos de dominación, para tener el pleno control de 
nuestros países y sus recursos. 

Compartimos la siguiente entrevista con la destacada periodista argentina Stella 
Calloni,  corresponsal del periódico La Jornada de México, y autora del libro de 
investigación “Operación Cóndor, pacto criminal”.  

– Recientemente, se conoció una declaración denunciando una serie de 
medidas que ha tomado el gobierno de Javier Milei que entre otras ha vuelto 
a enviar militares a entrenarse a la nueva Escuela de las Américas. Esto es 
un claro retroceso…  

En la Argentina,  en un momento dado, se suspendió totalmente el envío 
de  militares. De hecho, de policías también y de esto casi nadie hablaba. Esto 
había sido un logro importantísimo. A mí me parece terrible que empecemos, 
como si nada hubiera pasado, a través de los tiempos, y volvamos a este terrible 
proceso de enviar militares que nosotros sabemos, porque lo hemos 
experimentado, a través de la historia de nuestros países, lo que ha significado 
esta preparación de militares, también de policías, para atentar contra nuestros 
pueblos. 

Digo que en todas las dictaduras militares, no quiere decir que todos los militares 
que pasaron por el Comando Sur, diríamos los militares que impusieron, que los 
utilizaron, para imponer dictaduras en el Cono Sur. 

Hay que hacer un pequeño desvío, porque te voy a decir, cuando ya estaba la 
CELAC, en el 2011, y cuando estaba la unidad, sabés que era muy importante 
haber empezado a establecer la propuesta del presidente Hugo Chávez Frías de 
reunirse todos los ejércitos de la región para enfrentar, precisamente, esta 
situación, para evitar que volviera toda esta situación anterior. 

 

 



– Sin embargo, en la izquierda algunos no ven esto con mucha preocupación 
ya que el imperialismo, en estos tiempos, está de otra forma conspirando 
contra nuestros pueblos ¿Sigue siendo peligroso enviar tropas a entrenarse 
a los Estados Unidos? 

Yo opino que por supuesto, que es muy peligroso, debido a que hay una situación 
ahora donde precisamente Estados Unidos está actuando muy fuertemente para 
recolonizar nuestra región, porque este es un proceso de recolonización regional. 
¿Qué quiero decir con esto? que no le basta con tener presidentes amigos, o más 
o menos, sino que ellos necesitan tener el control de todos los recursos naturales, 
y lo están diciendo con una claridad que no deja dudas y que no puede ser 
ignorada para algunos presidentes de la región. Lo están diciendo con una 
claridad que estamos bajo la Doctrina Monroe de 1823. 

A esto hemos vuelto, hemos vuelto al siglo XIX, en algunos lugares lo han logrado, 
en otros no han podido, pero es muy grave que se vuelva a enviar tropas al 
Comando Sur. Aquí, bajo el gobierno del presidente Macri, la Ministra de 
Seguridad, que está actualmente ejerciendo ese mismo cargo, Patricia Bullrich, 
por indicaciones de Estados Unidos, había creado un Centro Regional de 
Inteligencia en Tierra del Fuego, donde ahora también hay una base que la está 
manejando EEUU. 

Así que te digo que es muy peligroso y que creo que nosotros debíamos plantearlo 
como uno de los temas cotidianos de protesta. No podemos seguir en la misma 
situación, porque ha habido un cambio en el mundo, un cambio en la situación 
entre EEUU y América Latina, que no lo podemos ignorar. 

Estamos bajo una guerra contrainsurgente, con otras características, y Argentina 
entró dentro de este modelo de guerra contrainsurgente, de estos golpes bajos, 
que yo prefiero llamarlos guerra de baja intensidad o golpes bajos, porque es lo 
que está sucediendo, que prácticamente se ha regalado una buena parte de la 
Patagonia, y, lamentablemente, en Chile también los EEUU ubicaron una base 
militar para entrenamientos para las fuerzas de paz que nosotros sabemos. 

Cualquiera que estudie el tema del militarismo en América Latina, de la influencia 
de EEUU en América Latina, sabe perfectamente por qué y para qué lo están 
haciendo. Por ejemplo, en el sur acá, en la Antártida el gobierno de Milei dio 
autorización para que se instalen unas bases militares de EEUU para el control del 
medio ambiente. Nosotros sabemos también que hay un ofrecimiento para ayudar, 
en momentos muy difíciles, por ejemplo en los incendios, desbordes de los ríos, 
etc. Escondido detrás de esa ayuda para controlar el medio ambiente, etc., viene 
lo mismo: viene la disposición de bases militares disfrazadas de bases 
humanitarias, bases defensoras del medio ambiente, lo que sea, pero son bases 
militares. 



No se puede confiar en los EEUU y menos en el momento que te dicen que están 
aplicando la Doctrina Monroe. Te lo dicen los presidentes, lo dijo bien clarito el 
actual presidente de EEUU. Así que esta es la situación que tenemos. Nos 
trasladamos de alguna manera al siglo XIX. La Patagonia, por ejemplo, se puede 
considerar casi perdida, si no actuamos ahora, en este mismo momento, y 
salvamos lo que podamos salvar. 

– Vivimos tiempos complejos y en primer orden para EEUU está la conquista 
de los recursos naturales y lo hará o por la fuerza o mediante otras 
estrategias de control y dominación. Más aún, América Latina es estratégica 
para la sobrevivencia de EEUU en caso de una guerra nuclear que no 
podemos descartar… 

Exactamente. Vos fíjate, por ejemplo, para el tema de recursos naturales, tienen 
una información total de lo que hay en el sur de Argentina, en el sur de Chile, 
tienen el panorama completo, de toda la cantidad de riquezas que hay en el sur, 
además el tema de la Antártida, el tema de los glaciares, y, claro, quieren que 
queden bajo su control dada la situación mundial que estamos viviendo. Estamos 
en un periodo de recolonización y EEUU quiere controlar todos los recursos 
naturales de nuestros países. 

Otros de los que están aquí actuando,  sobre todo en Argentina, es Israel. Yo te 
diré que en Argentina está gobernando Israel, porque el presidente festeja el 
Hanukkah, el presidente está totalmente unido con Netanyahu, con Netanyahu en 
estos momentos terribles. 

Entonces, nosotros estamos enfrentando algo muy peligroso en estos tiempos y te 
imaginás cómo vendrán preparados los que asisten ahora al Comando Sur. 
Nosotros sabemos del salvajismo, en este momento político, del imperio, porque 
hay que atreverse a seguir diciendo esta palabra, que es la realidad, en un 
momento político del imperio donde vuelve a avanzar para asegurarse toda 
América del Sur y el Caribe bajo su control, frente al hecho que nosotros tenemos 
recursos naturales extraordinarios. 

Fíjate no más en Venezuela, la reserva más grande petróleo, y también acá en el 
sur, están explorando, por ejemplo, algo que yo no sé si conocen en Chile, que 
una empresa israelí se asoció con otra de Gran Bretaña para la extracción de 
petróleo en los alrededores de las Malvinas; así que, en este momento, el 
Atlántico Sur, para nosotros, está casi perdido. 

No sabemos cómo vamos a poder recuperar todo esto; el daño que se ha hecho 
en sólo un año del gobierno de  Milei aquí, de entrega de partes del territorio 
argentino; además de todo esto, necesitan una limpieza étnica, quieren terminar 
con todas las comunidades indígenas, eso está sucediendo. 



Nosotros lo vemos en Chile con los Mapuche, pero aquí, es terrible la situación. 
En este momento preciso que estamos hablando nosotros, aquí están haciendo 
allanamientos cotidianos, violentos, contra las comunidades mapuche, por pedido 
de las grandes empresas que están en el sur, donde ya tienes a Benetton, a las de 
Gran Bretaña, ya tienen todo eso, todo eso manejado por empresas extranjeras.  

– Este 23 de febrero pasado se realizó nuevamente el Día Mundial contra las 
Bases Militares Extranjeras. En América Latina hay avances y retrocesos en 
esta lucha por cerrar las bases… 

Vos fíjate que en Ecuador que había resurgido durante todo el gobierno de Rafael 
Correa, y no nos van a decir que porque Correa era de izquierda, lo cierto es que 
fue un Ecuador que crecía, que tenía autonomía, donde lo primero que se hizo fue 
terminar con la base militar de EEUU de Manta, que se habían establecido, y 
ahora qué pasa: les entregaron los Galápagos. Esto tendría que estar siendo 
denunciado en todo el mundo porque es un patrimonio de la humanidad, por la 
cantidad de especies, de animales, que era una especie de paraíso en la tierra, 
Galápagos, y no la pueden, no pueden ocuparla con una base militar de EEUU, 
pero lo van a hacer. 

Entonces, para que nos demos cuenta: qué países, donde están establecidas 
estas bases de los EEUU. La mayor cantidad de bases están establecidas en 
Perú, en Colombia. Cómo actúan estas bases: a veces no ves. Ves una base de 
Colombia, pero adentro, adentro, está el mando de EEUU. En Europa, está toda 
ocupada por bases militares de EEUU en una situación colonial. 

También tenemos la base militar de EEUU en Guantánamo que es de alguna 
manera, tomando las distancias, y que en nuestros países Israel quiere convertir 
un poco, en cualquier momento, nos podríamos transformar, si no paramos esta 
situación, se puede transformar América Latina, Argentina, la “Palestina” de 
América Latina. 

– Lo más grave es que nuevamente la base militar de EEUU en Guantánamo 
es usada como cárcel ya que están enviando inmigrantes detenidos a este 
lugar 

Trump con lo de Guantánamo, creó una situación, porque vos fíjate que nosotros 
no sabemos específicamente, y los gobiernos de América Latina tienen que pedir 
que les den las listas de nombres de sus ciudadanos que son trasladados como 
delincuentes, encadenados como si fueran terroristas, y enviados a Guantánamo. 
Y no podemos olvidar que en este lugar se conformó un laboratorio de tortura. 

Ahí aprendieron una cantidad de soldados norteamericanos, aprendieron nuevos 
métodos de tortura. A este lugar están mandando latinoamericanos, que ellos les 
dicen “delincuentes”. 



A todo esto estamos amenazados, toda América Latina, por el Secretario de 
Estado, Marcos Rubio, que nombró a Cuba como un país patrocinador de 
terroristas, porque eso es lo que el lobby cubano de EEUU les ordena. 

Nosotros sabemos que son ellos los que han amparado a los terroristas, que están 
aplicando el terrorismo en Cuba, desde mucho tiempo atrás, como lo están 
practicando y que también lo practica Israel sobre el pueblo Palestino desde hace 
más de 70 años. Sabemos que quieren acabar con Cuba pero no lo lograran. 

Estamos viviendo en este mundo donde te dicen “hay una lucha antiterrorista”, 
pero los principales terroristas son los EEUU, uno de los peores, pero es el que 
menos aparece y no se nombra, además de Israel, que también está 
absolutamente en lo mismo. 

Desde el 7 de octubre hasta hoy, en Palestina, lo estamos viendo por televisión, 
estamos viendo un genocidio. Todo un esquema de crueldad que tienen y donde 
los niños fueron un blanco; porque había la doctrina israelí, que lo habían pedido 
unos estudiantes ultranacionalistas, decían que había que acabar con los niños, 
con las mujeres embarazadas, porque esos niños iban a ser terroristas. No, esos 
niños iban a crecer y defender Palestina como la han estado defendiendo 
heroicamente. 

Creo en el heroísmo del pueblo Palestino, en el heroísmo del pueblo cubano, 
porque hay que estar allí para saber lo que les ha costado el bloqueo, lo que ha 
costado este bloque criminal, que es un crimen, es un sitio de guerra. 

Entonces, las víctimas que genera un bloqueo, las víctimas que está originando, 
por ejemplo, acá Milei, que no gobierna él sino que gobierna Israel y EEUU. Son 
los gobernantes que tenemos nosotros, esa es la verdad, que nadie te quiere 
decir, porque hay una cobardía enorme para enfrentar al sionismo, digo, para 
enfrentar a Israel. 

–  Siguiendo con el tema de bases militares hay una en especial que es la 
base militar NAMRU-6 en Perú que hace supuestamente investigación para 
prevenir enfermedades infecciosas y que podrían ser usada, sus 
investigaciones, para una guerra biológica… 

Hay mucha información que intoxican al mundo, se están sucediendo cosas que 
se escapan de la mirada. Entonces nosotros tenemos que saber todo esto. Rusia 
denunció en Naciones Unidas toda una lista de laboratorios biológicos que había 
en Ucrania y que era una de las cosas en la que estaba involucrado el hijo de 
Biden y esto lo silenciaron, porque era un golpe a los demócratas, porque era un 
golpe muy fuerte, porque son 30 laboratorios de armas biológicas. 



– Muchas personas no entienden o no saben lo que está pasando en el 
mundo. Los poderes dominantes tienen las armas que son los medios de 
comunicación…  

Exactamente, este terrorismo mediático controla el 98% de la desinformación que 
circula por el mundo. Entonces nosotros tenemos que pensar en otro tipo de 
alternativa para luchar contra esta arma, la más importante que tienen en este 
momento los EEUU, Israel, y Gran Bretaña. Es el arma más importante, porque 
con esa arma han paralizado a la población de Europa. Europa, la civilizada 
Europa, participando de cuántos crímenes de guerra, y después cerrándoles la 
puerta a los migrantes que huyen porque les han destruido todo su hábitat. 

Es muy importante explicar de qué se trata esto, esclarecer para la población, que 
se esclarezca entre los intelectuales, en el periodismo, porque el pueblo está muy, 
muy atacado; en los pueblos nuestros están bajo un terrorismo mediático, y así lo 
debemos considerar: en la mentira y en el silencio absoluto. 

Nunca se ha hablado de que Libia ha sido uno de los países más destruidos que 
hubo. Y nunca se ha hablado del genocidio que se produjo con las invasiones 
coloniales, ilegales, a Afganistán, a Irak, a Libia, a Siria, a Yemen. Tenemos una 
cantidad muy grande de elementos que reunir, para hacer un panorama mundial, 
lo más serio que podamos, lo mejor que podamos, para explicarle a la gente. 

– En general, las personas repiten una y otra vez lo que escuchan o ven en la 
televisión, la radio, los medios hegemónicos…  

No saben nada, nada, y caminan como zombis, viven como zombis, repiten como 
zombis todos. Acá no sólo lo repiten, lo replican diariamente, y eso es lo que 
estamos teniendo, más la siembra de ignorancia. Porque con el hambre, los 
despidos, todo lo que pasa, cada vez la gente, han ido destruyendo la cultura, las 
culturas nacionales. ¿Vos te das cuenta que en países como Venezuela la cultura 
aflora por todas partes? Que el canal Telesur tiene sesiones culturales donde vas 
viendo las culturas de todos los pueblos, que lo que sostiene a Cuba es la cultura. 

– Este año se cumplirán 50 años de la Operación Colombo en Chile y si bien 
se han investigado estos casos y EEUU ha desclasificado algunos 
documentos todavía no se conoce el paradero de muchos compañeros y 
compañeras, no hay plena justicia…  

La Operación Colombo fue la anticipación evidente de lo que iba a ser la 
Operación Cóndor. La Operación Colombo que denunciaron tan bien los 
organismos de derechos humanos en Chile y de los 119. Si bien, hay documentos 
desclasificados, por ahí te mandan datos, pero están encubriendo a los 
verdaderos culpables de ellos, de EEUU, todos los que fueron de la CIA, todo lo 
que han buscado encubrir. 



El grupo, por ejemplo, de terroristas cubano-americanos que estuvieron con 
Pinochet, todos aquéllos que participaron activamente en lo que fue el asesinato 
de Letelier, además de todos los que participaron de las dictaduras militares de la 
región. 

Vos fíjate que dada la situación tan compleja y caótica en el mundo, que nosotros, 
los derechos humanos se han abandonado bastante.  Aquí hay una persecución 
directa contra los organismos de derechos humanos. Pero se han olvidado 
bastante, y el tema de los desclasificados de Colombo ha quedado sumergido por 
allá, lejos. 

Yo creo que algunas cosas se pueden hacer: siempre podés hacer algo con un 
desclasificado, siempre podés dar algunos pasos. Aunque todo lo que está 
borrado en los documentos te deja aislado, deja aislados a los responsables. En 
los documentos desclasificados sale lo que ellos quieren que salga. Lo que ellos 
conceden que salga, pero no lo que nosotros necesitamos para hacer la 
investigación necesaria. 

– A pesar que se han desclasificados muchos documentos hay mucha 
información que seguramente no conocemos. En ese sentido pienso que 
EEUU es cómplice de toda la impunidad que hay con tantos casos… 

No sólo es cómplice. La impunidad es para salvar lo que ellos quieren salvar y al 
dejarte algunos nombres, con todos esos borrones negros que tienen todos los 
documentos, encubren. Es decir, te dan algo, pero no todo definitivamente y no 
reconocen. Yo no te digo su complicidad; su autoría. Su autoría, porque fueron 
realmente los que prepararon a los militares, y volvemos al mismo tema: están 
preparando a los militares y los policías. Vos sabés que en la escuela de policías 
en El Salvador, (la ILEA, la Academia Internacional para el Cumplimiento de La 
Ley de EEUU) ese pequeño Comando Sur que existe en El Salvador, es policial y 
judicial. 

Aquí entra otro tema grave: quieren infiltrar todas las estructuras judiciales de toda 
América Latina, las estructuras electorales de toda América Latina, y hacerse 
dueños de todos los medios de comunicación masivos del mundo. La Corte 
Suprema de Justicia aquí, es un partido judicial. Es un partido político judicial de la 
derecha. 

– Seguimos y vemos como algo positivo que EEUU y Rusia puedan llegar a 
un acuerdo y parar la guerra en Ucrania. Pero hacia América Latina el 
discurso ha sido violento contra Canadá, México, Panamá… 

Es un momento muy peligroso porque EEUU está perdiendo presencia a nivel 
internacional. Lo que estamos viendo, y vamos a ver cosas asombrosas, por la 
forma como se expresó Trump cuando asumió el gobierno y la forma como se está 
conduciendo. Yo creo que tenemos que saber que nosotros somos el último 



recurso que está a la mano y lo quieren asegurar como su territorio, su patio 
trasero. Piensan, inclusive, una América Latina bajo su control total. 

Es muy interesante también el tema en qué momento está negociando Trump con 
Putin. Primero, que le conviene, quiere negociar también con Rusia sabiendo ya 
de los acuerdos extraordinarios, sabiendo de la presencia de los BRICS, además 
que se están enfrentando a una potencia como China, que va ganando en todas 
las situaciones. Entonces, van a tratar de debilitar la relación de Rusia con China, 
lo que no va a poder ser, porque esto ya está muy establecido. 

Yo te voy a decir algo que estamos dejando en silencio: lo que está sucediendo en 
Haití: la matanza, las masacres en Haití de mercenarios que se introdujeron desde 
República Dominicana, es brutal. Y en este momento, nadie la nombra, nadie la 
nombra. 

* Pablo Ruiz es parte del Observatorio por el Cierre de la Escuela de las Américas 
y editor de la Revista El Derecho de Vivir en Paz www.derechoalapaz.org 
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